

Organismo Agrario

El Eco del Sindicato

Organo del Sindicato Catolico Agrario

Villena, 1.º Junio 1921

NUMERO 10

Sindicatos Católicos Agrarios

« Bienaventurados los pobres de espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos », anunció al mundo, con dulzura infinita, Jesucristo, en el Sermón de la Montaña. Pues de aquella Cátedra Divina han surgido los Sindicatos Católicos Agrarios.

En ella hemos aprendido que los bienes temporales de este mundo son vanos y miserables si no nos conducen a Dios, si no nos ayudan a conseguir nuestra perfección; y que en plazo más o menos breve, todos los hemos de dejar, y sólo será nuestro tesoro las obras buenas que hallamos hecho. Por esto, el verdadero católico, aunque por su categoría social ha de hacer valer sus bienes, tiene su corazón tan despegado de ellos, que sólo se considera simple depositario, y, además, sabe que su misión es socorrer a los necesitados y sostener toda clase de obras de justicia y caridad cristianas.

Y como se desprende de las cosas de este mundo y pone sus ojos y su alma en las del cielo, su corazón es magnánimo, generoso, justo y caritativo, y sólo tiene su complacencia en servir a Dios y amar al prójimo. Por eso, no halla resistencia alguna en su corazón, ni obstáculo en su actividad, y según cuantas referencias tenemos, sus hermanos en Dios, del Sindicato. Antes al contrario, sientese estimulado a que aquellas obras sociales alcancen su máximo éxito, y lleno de amor y alegría, pone a contribución de ellas su inteligencia, capital, actividad, influjo social y todo el espíritu de abnegación que anhela su alma, y así se convierte en uno de aquellos « Bienaventurados pobres de espíritu », que sólo ven la gloria de este mundo en su obra de caridad y en la voluntad de Dios.

¿Qué problemas sociales no podrán solucionar los Sindicatos Católicos Agrarios, si todos sus socios sentimos perfectanente la fraternidad cristiana, proclamaada, con voz dulce y veraz, por el Divino Maestro, bajo aquellos árboles sagrados y en la hora santa del Sermón de la Montaña? Todos: dice el alma cristiana, saturada de plena confianza en su Dios, que es la misma Verdad.

Y llenos del deber, los Sindicatos Católicos Agrarios, con la verdadera militancia católica que se apresta a implantar en el mundo, con el uso de las armas de las virtudes cristianas, el credo del Catolicismo social, de esas « llamas vivas que brotan a torrentes de la inmortal enciclica «RE-RUM NOVARUM» del esclarecido Pontífice LEÓN XIII, que han de apagar la intensa sed de justicia y amor que tiene el mundo.

Sí, socios del Sindicato Católico Agrario; así como en los albores de la creación flotaba sobre las aguas el espíritu de Dios, así también flota, en la angustiosa hora actual, del desquiciamiento del mundo, el espíritu del mismo Dios. Entonces, animaba con su soplo, los elementos cósmicos, para que formaran el mundo; ahora, vivifica, con su gracia, las almas para que implanten la sociedad cristiana. Y así como a su poderosa voz, surgió el mundo de aquel caos de tinieblas, así también, al soplo de su gracia, surgirá el reinado de Cristo de entre tantos egoísmos, codicias, odios, venganzas y ambiciones que antecubren y asilan la sociedad moderna, cimentada en la arena movediza de los goces materiales y alejada de su Dios, pero nunca abandonada por Él, que es todo amor, bondad y misericordia.

Y los pueblos, como en tiempo de los primeros cristianos, si no quieren ver

destrozos sus hogares por la impiedad y desorden remanente, se agruparán como un solo corazón y una sola alma, llenos de paz, amor, fraternidad, abnegación de sí mismo, caridad y justicia para el prójimo. Porque aquella voz dulce y persuasiva del Sermón de la Montaña perdurará sobre las almas, y quieran o no los hombres, han de escucharla, arrobados por el eco dulcísimo de su Divino Maestro, que la selló con su sangre redentora y que los siglos transmiten fielmente de unos a otros: «Bienaventurados los pacíficos, porque ellos son llamados hijos de Dios».

Nuestra victoria está, en que nuestros corazones amén la errididad y sean nuestros actos imagen viva del Evangelio de Cristo, y aunque nos desprecie el mundo, seamos fieles a Dios, pues el mundo desaparecerá y Dios seguirá siempre siendo lo que es: Fuente inagotable de todo bien y de toda verdad, y su reinado el único reinado eterno en el universo.

El Sindicato y la Asamblea Nacional de la Viticultura

De acuerdo con uno de los fines primordiales para que el Sindicato fue creado (la defensa de los intereses de sus socios), y entendiendo los señores que componen los organismos directivos de esta entidad, que la riqueza vitícola de Villena, como la de toda la región, está amenazada de muerte en plazo no lejano, si el Gobierno no atiende las justas peticiones que reclaman la situación de la primera ó segunda de las fuentes de riqueza española. Respondiendo al movimiento iniciado por la benemérita Junta de la Viticultura de Utiel, el Sindicato acordó enviar representación oficial á la Asamblea celebrada en Valencia, el día 8 de Mayo, y á la Comisión que irá á Madrid para entregar al Gobierno las conclusiones aprobadas por los viticultores de toda España, en la hermosa capital levantina.

El Sindicato envió representación en Valencia, por los Srros. Heriberto Amador (D. Simón), Vicente y Sanjurjo; en Madrid, por los Srros. López (D. Pascual) y García (D. Antonio), los cuales van devolviendo impresiones que los señores celebradores les han producido.

El entusiasmo despertado por este movimiento nacional de los viticultores, ha sido generalizado, y todos han procurado como en persona la representación de los intereses que se ventilan; y lo mismo á Valencia, que á Madrid, han enviado representantes de todas las regiones vitícolas de España.

los, que han dejado sentir sus unánimes deseos en los puntos fundamentales de defensa de esta riqueza; desagravación del impuesto sobre alcohol, has a pagar 20 pesetas por hectolitro; desaparición del impuesto municipal de Consumos, concierto de convenios con Suiza y Francia, para la exportación de nuestros sidras, preservación de los vinos artificiales, etc., etc. Y, entendiendo todos, que la acción no debe limitarse en estos actos, de mucho entusiasmo, pero que á las veces acaban como la espuma de cerveza, se han centrado las bases para la constitución de la Federación Nacional de la Viticultura, organismo que, representando á todos los que de las viñas viven, está encargado de velar de un modo permanente por la defensa de nuestros intereses que más podemos hacer todos bien unidos, que esperando de la acción oficial, como se ve en Francia, con la Federación de los viticultores, la cual ha conseguido con su actuación, mucho más que de los Gobiernos de la nación vecina, en pró de los intereses que tiene encomendados.

Pero como suponemos á nuestros socios, desearán de saber algún resultado práctico de todo esto, diremos: que todavía no se ha terminado la actuación de la Junta organizadora de la Asamblea de Valencia; en Madrid está obligando, con los medios que puede, al Ministro de Hacienda para que reconozca la justicia de las peticiones formuladas; y parece seguro que, por lo pronto, será un hecho la rebaja á 20 pesetas del impuesto sobre el alcohol vitícola, fijando los de 70 y 100 para los industriales, con lo que nuestros alcoholes se encontrarán en condiciones de competir en los mercados con los procedentes de remolacha, maíz, etc. El grupo de parlamentarios de regiones vitícolas, del que forma parte el Sr. Amorós, tiene muy buenas impresiones de los Srros. Ministros de Estado y Hacienda, para los arreglos con Francia y Suiza. De las demás peticiones... nada queremos decir; repetimos lo que consta en nuestro número del día primero de Mayo: *no esperamos grandes cosas de la acción oficial; la defensa de la riqueza vitícola española está en nosotros mismos, y debemos defendernos, yendo á la unión de todos los viticultores españoles, consiguiendo sea una realidad la Federación Nacional de la Viticultura.*

La fiesta á San Isidro

En el pasado mes, y como tenemos anunciado, celebró el Sindicato la Fiesta á su Patrono, San Isidro Labrador.

El día 14, sábado, por la tarde, fué conminada el Santo, en procesión, á la Parroquia de Santiago. El domingo, siguiente día, á las diez y media, tuvo lugar la Misa de Comunidad; y á las once y media, en la misma Parroquia de Santiago, se celebró la Misa solemne, presidiendo nuestro querido Obispo, Don Manuel Hualde, que con su consilio y dirección guió, á través del sacrificio el más solemne de que ha precedido que preceda en la Fiesta.

colaboración de los profesionales sociales. Naturalmente también se tendrá en cuenta de las demandas de la Iglesia.

En la tarde del día 21 se celebró una reunión en el local de las Escuelas de la calle de la Iglesia, en la que el siguiente día se ofició la Misa de Cofrades.

Después de estas actividades, más o menos regulares, se continuó la actividad del trabajo y fueron organizados por la ya brillante Banda infantil católica.

Don Marcial Carballido

Como habéis vivido, como un santo, ha muerto Registrador de la propiedad de este partido don Marcial Carballido Inguñal, socio de nuestro Sindicato y amigo queridísimo. Durante los pocos años que ha estado entre nosotros, podía contar con las simpatías de cuantos le habían tratado, y no cabía otra cosa, porque Don Marcial era ante todo un eminente ejemplo de hombre así no pueden tener enemigos. Protector de todas las obras católicas, caritativo, bueno, su muerte deja en Villena un hueco difícil de llenar. Dios lo habrá recibido en su seno, y hoy gozará con los bienaventurados.

A su distinguida familia hacemos constar nuestro sincero pésame, acompañándola en el justo dolor que le aflige; y á nuestros socios pedimos una oración por el alma del finado, rogándoles al propio tiempo asistan al funeral que tendrá lugar en la Parroquia de Santiago, el próximo lunes, seis de los corrientes, á las ocho.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA de obligaciones para el reparto de tierras á los obreros agrícolas del Sindicato.

Importe de la suscripción anterior.	2350	pestaes
D. José Gilbert Sanchez	100	sin interés
• Salvador Amador Martínez	1000	donat. o
• Pascasio López Santonja	100	"
• Joaquín Sandoval Amador	150	sin interés
• Pedro Menor García	50	"

Total peseta. 3700

Se admiten suscripciones en la Secretaría del Sindicato, calle de Cristóbal Amador, 2.

Tablilla del Sindicato

Sociedad Obrera—Se convoca á Junta general extraordinaria, para el próximo domingo, día 3 de los corrientes, á las tres de la tarde, en el local del Sindicato, calle de Cristóbal Amador.

Seguros de accidentes—La Dirección general de la Inspección de Seguros de Accidentes, ha otorgado el pliego de seguros, hasta el 30 del actual.

Para más datos que se hayan pedido bastaría, lo mismo vale para pedir más datos.

El Sindicato, en virtud de la Comisión del Sindicato, para el presente, está en la calle de Cristóbal Amador, número 2.

Respecto á nuestros socios nos dispensen las deficiencias que hayan notado en el reparto del periódico en los dos últimos números, debidas á que por estar enfermo el repartidor, Andrés Estevan, han tenido que encargarse de este encargo, quienes no pueden realizarlo bien por las dificultades que esto implica, tratándose de 100 ejemplares. Si algún socio no recibiese el ejemplar que le correspondiese, puede pasar por el Sindicato y se le entregará.

A nuestro amigo Estevan, le deseamos un restablecimiento completo, cuanto antes.

Los socios del Sindicato que necesitan hilo SIDA para agujeros de labores, deben solicitar el pedido, con el fin de realizar la compra cooperativa, con tiempo suficiente.

Maquinaria Agrícola.—Recomendamos á nuestros socios el uso de la cultivadora americana PLANET, de gran utilidad en toda clase de cultivos y en nuestras tierras, principalmente para las labores superficiales de las viñas: abinado, de primavera, etc.; o parte de la multitud de aplicaciones que tiene en otras operaciones de cultivo, como escarda de mala, siembra de patatas, etc., pues en construcción permite trabajar con diversas disposiciones colocando piezas distintas según de lo que se trate. Es útil, porque economiza tiempo y trabajo; basta decir que en el abinado de las viñas, por ejemplo, realiza la labor de tres arados, dejando la tierra en mejores condiciones.

El Sindicato, atento siempre á todo lo que significa progreso, ha comprado una cultivadora PLANET, que regaló á los socios con el principal objeto de conseguir que en Villena vaya desapareciendo la rutina de los campos.

Os recomendamos á todos los socios que, siquiera sea por caridad, llevéis un día este aparato, con la seguridad de que os conveniréis de sus ventajas, y no tardaréis en comprar uno, convencidos de su gran utilidad, ya que está al alcance de todos.

Nuestro sublimado flor. Como por el gran consumo que el Sindicato ha realizado de Azufre Sublimado flor, del Coto de Reñón, el mejor del mundo, hemos conseguido los mejores precios, la Junta Directiva, aprovechando estas ventajas, ha acordado establecer nuevos precios para la venta de esta materia, cuyo precio es de 30, 25 los CINCUENTA kilos.

Y con el fin de que las ventajas conseguidas vayan á los socios que ya habían comprado el azufre para sus viñas, la Junta Directiva acordó, en la sesión última, que á otras condiciones las alboro la diferencia entre el precio antiguo y el nuevo establecido, lo que ponemos en conocimiento de los interesados.

El Sindicato—Villena

Caja Rural de Ahorros y Préstamos

del Sindicato Católico Agrario, de Villena

Calle de Cristóbal Amorós, número 9

Constituida con la responsabilidad solidaria de sus socios, dentro de la Ley de Sindicatos Agrícolas, y aprobada por Reales órdenes de 14 de Julio y 18 de Agosto de 1919.

Imposiciones: Admite de toda clase de personas, en las condiciones siguientes:

a) Para reintegros á 8 días vista:

Hasta 2000 pesetas, abona el tres por ciento de interés.

Desde 2000 " " el dos " " "

b) Dejando las cantidades por un año, abona el cuatro por ciento de interés.

Horas de CAJA: Todos los días, de 6 a 8 de la tarde



Sindicato Católico Agrario

Cooperativa de Consumo

Artículos que se venden: Aceite superior, arroz, azafrán, azúcar, bacalao, café, conservas, chocolate, embutidos (salchichón, lomo, etc.); especias, garbanzos, habichuelas, harina, jabón de varias marcas («Sol», «Sar», «Faro» y Verde pinta); pastas para sopa, etc., etc. Todos de buenisima calidad.

Pueden comprar todos los socios del Sindicato

Días de venta: Domingos y jueves por la mañana.